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KREISTAGSFRAXI

Herr Claus Spandau
Kreistagsvorsitzender
Riversplatz 1 - 9
35394 Gießen

Vorlage h4r.i 0(Ö(7/.:Oae.
Gießen, 31.08.2022

Antrag: Konzept zur Schaffung.eines einheitlichen Fahrradverleihsystems im Landkreis Gießen

Sehr geehrter Herr Kreistagsvorsitzender Spandau,

die Kreistagsfraktionen der CDU, Bündnis90/Die Grünen und Freien Wähler bitten Sie, den
folgenden Antrag aufdie Tagesordnung der Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Umwelt- undKlima-
schutz, Digitalisierung und Mobilität am 15. September 2022 und des Kreistags am 26. September 2022
zu nehmen:

Beschlusstext

Der Kreisausschuss wird beauftragt unter Einbeziehung der kreisangehörigen Kommunen ein Konzept
zur Einführung eines einheitlichen Fahrradverleihsystems zu entwickeln. Ziel ist die deutliche Verbesse
rung der kreisweiten Möglichkeiten, vor allem auch E-Bikes und Lastenräder zu nutzen.
Hierzu soll in Zusammenarbeit mit den Kommunen und unter Berücksichtigung von zu generierenden
Bundes- und Landesfördermitteln ein Angebot für die Kreisbürger erarbeitet werden, welches das kreis
weite Ausleihen von Fahrrädern, E-Bikes und Lastenrädern ermöglicht. Hierbei muss dafür gesorgt wer-
den, dass keine unterschiedlichen Verleihsysteme zur Anwendung kommen und eine entsprechende
Infrastruktur(z.B. eine bedienerfreundliche App, Fahrradabstellanlagen etc.) geschaffen werden.
Dieses Konzept soll dann den Kreisgremien vorgestellt werden damit eine zeitnahe Beschlussfassung
zur Umsetzung dem Kreistag empfohlen werden kann.

Begründung

App aufs Handy und ein Fahrrad einfach und schnell dort ausleihen, wo man es braucht: Leihräder sind
nicht nur praktisch, sondern bieten eine gute und klimafreundliche Alternative zum Pkw auf kürzeren
Strecken. Bereits während des "Stadtradelns" erweiterte der Landkreis Gießen in Zusammenarbeit mit
den Kommunen Hungen, Lich und Pohlheim zeitweise das Leihradsystem. Damit sollten möglichst viele
Menschen dazu motiviert werden, das Angebot zu testen und das Stadtradeln dazu zu nutzen, im Alltag
aufs Rad umzusteigen. Um nun flexibler bei der Nutzung der Leihräder zu sein, wird der Kreisausschuss
beauftragt, ein kreisweites Fahrradverleihsystem aufzubauen und dessen Einführung als Moderator zu
begleiten. Hierzu soll in Zusammenarbeit mit den Kommunen und unter Berücksichtigung von zu gene-
rierenden Bundes- und Landesfördermitteln den Kreisbürgern ein Angebot unterbreitet werden, wel-
ches das kreisweite Ausleihen von Fahrrädern, E-Bikes und Lastenrädern ermöglicht. Hierbei muss da-
für gesorgt werden, dass keine unterschiedlichen Verleihsysteme zur Anwendung kommen und eine
entsprechende Infrastruktur(z.B. eine bedienerfreundliche App, Fahrradabstellanlagen etc.) geschaffen
werden. So sollen Nutzerinnen und Nutzer zukünftig die Möglichkeit haben, ganz flexibel auch über die
Grenzen einzelner Städte oder Gemeinden hinweg ihr Fahrrad abstellen zu können, ohne zum Aus-
leihort zurückkehren zu müssen.



Mit freundlichen Grüßen

h
Tobias Breidenbach

Vorsitzender CDU-Fraktion
Kerstin Gromes Kurt Hillgärtner

Vorsitzender FW-Fra ktionVorsitzende Grüne-Fra ktion


